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Твой долг, агитатор! 
р К А Ж Д Ы М днем весна 

все дальше и дальше на 
север шагает по стране. Она 
пришла на поля и нашего 
района. У ж е получены пер
вые сообщения о начале ве
сенне-полевых работ. Т р у ж е 
ники колхозных полей с не
бывалым трудовым подъемом 
берутся за претворение в 
жизнь решений мартовского 
Пленума Ц К К П С С . 

По-деловому готовятся к 
началу весеннего сева труже
ники колхоза «Вперед». О н и 
своевременно закончили ре
монт тракторов, сельскохо
зяйственной техники. Загото
вили и вывезли на поля 
необходимое количество 
органических удобрений. Со
здали механизир о_в э н н ы е 
звенья по выращиванию 
кукурузы. Льноводы артели 
горячо откликнулись на об
ращение полеводов остров
ского колхоза «Путь Ильича» 
н решили получить в нынеш
нем году по 5. центнеров 
льносемян и столько же во
локна с гектара. 

В колхозах и совхозах рай
она нарастает и ширится со
ревнование за осуществление 
великих задач, поставленных 
партией перед народом. Д л я 
партийных организаций нет 
сейчас задачи важнее, ответ
ственнее и почетнее, чем воз
главить этот высокий поли
тический и трудовой подъем 
масс, повести самую широ
кую пропаганду и глубокое 
разъяснение материалов мар
товского Пленума Ц К К П С С . 
Большую роль в достижении 
этой задачи призваны сыг
рать агитаторы села. 

Заслуживает внимания ак
тивная деятельность агитато
ров совхоза «Глубоковский». 
Они ведут разъяснительную 
работу в красных уголках ж и 
вотноводческих ферм, домах 
агитаторов, стремятся к то
му, чтобы с решениями мар
товского Пленума был озна
комлен каждый рабочий и 

служащий. Эта живая поли
тическая и организаторская 
работа позволила в этом году 
значительно лучше подгото
виться к весенне-полевым ра
ботам. 

Примеров большой целе
устремленной работы а г и т а 
торов немало. Значительное 
внимание этому важному де
лу уделяется в сельскохозяй
ственных артелях «Урожай», 
«Путь к коммунизму», имени 
Мичурина, совхозе «Красный 
фронтовик». Здесь и практи
ческие дела выглядят лучше. 

Вместе с этим следует при
знать, что во многих колхо
зах района агитаторы слабо 
помогают правлениям артели 
и партийным организациям 
решать задачи дальнейшего 
быстрого подъема земледелия 
и животноводства. 

Что греха таить, у нас еще 
встречаются и такие агитато
ры, которые свои беседы, до
клады, лекции проводят в от
рыве от практических дел хо
зяйства. О т агитаторов требу
ется умение тесно, неразрыв
но сочетать разъяснение и 
практический совет, беседу о 
планах с конкретным показом 
или подсказом, как взяться 
за дело, как лучше расста
вить и организовать людей. 

А г и т а т о р не может мирить
ся с недостатками. О н обязан 
принимать решительные ме
ры, обеспечивающие образ
цовое и успешное проведение 
весенне-полевых работ, бес
перебойную и производитель
ную работу техники, настой
чиво бороться за выполнение 
социалистических. ' обяза
тельств. 

Боевая задача сельских аги
таторов—воодушевлять и ор 
ганизовывать тружеников 
сельского хозяйства на само
отверженный труд, на умелое 
использование всех резервов 
на выполнение решений мар
товского Пленума Ц К К П С С . 

З а работу, товарищи аги
таторы! 

Звездные дали открыты людям 
Собрание трудящихся Москвы^ 

посвягценное первой годовщине полета 
советского человека в космос 

Годовщину события всемирно-
исторического .значения — пер
вого полета человека в космиче
ское пространство — отмечала 12 
апреля наша страна, В этот день 
трудящиеся столицы — представи
тели заводов и фабрик, учрежде
ний, высших учебных заведений, 
нау ч но-не следователи: к их институ
тов, Советской Армии и Военно-
Морского Флота пришли в Крем
левский Дворец съездов на собра
ние, посвященное первой годовщи
не полета советского человека в 
космос. 

Собравшиеся горячими аплоди
сментами встретили появление в 
президиуме руководителей Комму
нистической партии н Советского 
правительства, героев-космонав

тов, ведущих советских ученых, 
конструкторов, рабочих. 

Собрание открыл вступитель
ным словом председатель испол
кома Моссовета Н. А. Дыгай. 

С речами выступили президент 
Академии наук СССР М. В. Кел
дыш, бригадир слесарей Первого 
государственного подшипникового 
завода А. В. Викторов, член-кор
респондент Академии наук СССР 
С. Н. Верное. 

Встреченные овацией, перед со
бравшимися выступили летчики-
космонавты СССР Герои Совет
ского Союза Юрий Алексеевич 
Гагарин и Герман Степанович Ти
тов, 

(ТАСС). 

РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. От
личных показателей добился в 
труде знатный механизатор Дона 
Григорий Плотников из совхоза 
«Пролетарская диктатура», Мяс
никовского района. Он один в 
прошлом году откормил 4,800 
свиней и, кроме того, выращивал 
кукурузу на 66 гектарах. 

В этом году Г. Плотников ре
шил откормить не менее 5.000 
животных и засеять кукурузой 
100 гектаров. Широкая механиза
ция всех работ на ферме, высо
копроизводительное использова
ние техники позволяют Плотни
кову успешно брать намеченные 
рубежи. 

НА СНИМКЕ: Григорий Плот
ников. 

Фото В. Турбина. 
Фотохроника ТАСС. 

Звенья созданы 
203 гектара. Такая площадь 

под посевами «северного шелка» 
была занята у нас в прошлом 
году. В среднем с каждого гек
тара получили лишь по 1,6 
центнера льносемян и по 1,7 
центнера льноволокна. 

Почему так низок был уро
жай? Да потому,, что обезличены 
были У нас посевы льна. Льно
водные звенья существовали толь
ко на бумаге. 

Нынче положение меняется. 
Льном мы занимаем площадь в 
250 гектаров. Еще зимой прав
ление артели утвердило состав 
звеньев по уходу за льном. Сей
час звенья собирают золу. Ма
шины и инвентарь к выезду в 
поле уже давно подготовлены. 
Скоро наступит самый ответст
венный период в работе льново
дов — сев. Можно с уверенно
стью сказать, что проведен он 
будет на высоком агротехниче
ском уровне. 

В. Иванов, 
счетовод колхоза 
имени Любимова. 

ВЕСТИ С ПОЛЕ А 

Н а ч а л и 
Первым в колхозе «Роди

на» приступил к вспашке 
почвы тракторист Виктор 
Владимиров, Он вывел свой 
трактор «Беларусь» на уча
сток, отведенный под куку
рузу. 

Начало пахоты показало, 
что хорошо подготовленная к 
работе колхозная техника, 
умение и трудолюбие механи
заторов приносят хороший 
результат. В течение первого 
дня В. Владимиров вспахал 
четыре гектара почвы при ус
тановленной норме три гек
тара. 

Одновременно с механиза
торами включились в работу 
и колхозные пахари. В девя
той бригаде, которой руково-

в с п а ш к у 
дит И. Емельянов, в первый 
день высокую производитель
ность труда показали кол
хозники Николай Петров, 
Павел Осипов, Федор Бой
ков и Андрей Аукин. На 
вспашке клеверища под лен 
каждый из них добился вы
работки по 0,40 гектара в 
день. 

Широко ведется в брига
дах подкормка минеральными 
удобрениями посевов озимой 
ржи. Площадь, на которой 
подкормка уже проведена, 
превышает 60 гектаров. 

На отдельных участках ме
ханизаторы начали культива
цию. Они готовят почву под 
посев гороха. М. Егорова, 

агроном колхоза «Родина». 

Т Р А К Т О Р Ы В Ы Ш Л И В П О Л Б 
Деятельную помощь тружени

кам сельскохозяйственных арте
лей района в очистке полей 
от камня оказывают меха
низаторы машин но-мелиоративной 
станции. 

На полях колхоза «Красный 
пахарь» начали работать два 
трактора «О80». Трактористы 
М. Родионов и А. Ильин и их 

сменщики И. Николаев и А. Кузь
мин очистили от камня первые 
гектары полей. Б сельхозартель 
«Организатор» вышел трактор 
«С-Ю0», который ведет опытный 
механизатор М. Семенов. 

На днях тракторы станции нач
нут вспашку целинных и залеж
ных земель в колхозах «Вперед» 
ц «Большевик». А. Смирнов. 

ПОДКАРМЛИВАЮТ'ОЗИМЫЕ 

Четвертый год семилетки дол
жен стать годом высокого уро
жая — тан решили труженики 
сельскохозяйственной артели 
имени Ленина. 

С небывалым трудовым подъ
емом готовились они к весенне-
полевым работам. И вот такое 
время пришло. Сейчас тружени
ки колхозных полей ведут уход 

Р А З В О З Я Т У Д О Б Р Е Н И Я 

В колхозе . «Путь к коммуниз
му» под урожай этого года заго
товлено " достаточное количество 
органических удобрений. Сейчас 
полеводы начали развозить эти 
удобрения на участки. Так, чле
ны третьей комплексной бригады 
под руководством бригадира Ивана 
Алексеева развозят навоз и торф 
на поля, где будет выращиваться 
кукуруза. В первой бригаде нача
лись работы в парниках. 

И. Козлов, 
председатель колхоза. 

эа озимыми посевами: спускают 
талые воды, ведут подкормку. 
Только эа последние три дни ми
неральными удобрениями пед-
нормлено 200 гектаров озимых 
культур. 

Н. ТИМОФЕЕВ. 

После ремонта 
Организованно провели ремонт 

тракторов механизаторы колхоза 
имени Красной Армии. Все во
семь машин "готовы в любой час 
выйти в поле, чтобы проло
жить первые борозды. 

У трактористов образовался 
небольшой промежуток свободно
го времени до начала пахоты. 
Но они не отдыхают. Их можно 
увидеть на фермах, куда они 
доставляют корма, а также на 
вывозке местных удобрений. Са
мое активное участие в этих ра
ботах принимают А. Рыжиков, 
В. Вихров, А. Белов, И. Голубев. 

И. Козлова. 

ПО О П О Ч К Е ^ Л О О З В Д ^ 

Читатели о б с у ж д а ю т 
В этом году книжный 

фонд Звонской сельской 
библиотеки уже увели
чился на 558 экземпляр 
ров. Приобретено много 
новинок, выпущенных 
издательствами сельско
хозяйственной, политиче
ской и художественной 
литературы. 

Большой интерес у 
читателей библиотеки 
вызвала повесть Н. По
година «Янтарное оже
релье». Ее прочитали 
многие учителя восьми
летней школы, работни
ки сельсовета, жители 
деревни Звоны, Своими 
впечатлениями о книге 
они поделились9 апреля 
перед началом киносеан
са. О героях повести 
высказали суждения ди
ректор школы А, Михай
лова, секретарь сельсо
вета В. Федорова, про¬
давец магазина Е. Его
рова, домох о з я й к а 
Н. Иванова. 

Н. Алексеева. 

Ц в е т у т о г у р ц ы 
Не только в продовольственных магазинах и 

предприятиях общественного питания Опочки, но 
в Пустошке, Новоржеве, Пскове и других городах 
области пользуется спросом у 'покупателей зеле
ный лук, выращенный работниками нашего под
собного хозяйства. С декабря прошлого года 
трижды снят, его урожай с площади 133 квадрат-
пых метров. Реализовано лука за этот срок около 
пяти тонн. 

После уборки третьего урожая в теплицы были 
высажены редис, помидоры, салат, капуста, ук
роп, огурцы, I 

Скоро потребители получат салат и редис. Уже 
цветут огурцы в четырех ящиках, земельная пло
щадь которых составляет 10 квадратных метров. 

И. Федоренко, 
заведующий подсобным хозяйством торговой 

конторы. 

ПОКУПАЮТ ЦЫПЛЯТ 

Совхоз «Красный 
фронтовик» ежегодно 
получает большие до¬
ходы о г птицеводческих 
ферм. Вот н нынче это 
хозяйство уже купило 
в инкубаторно-птице-
водческон станции бо
лее 11 тысяч цыплят. 

М. Иванова. 

КИНОСТУД 
На улицах города и в 

его живописных местах 
можно частенько встре
тить ребят, ведущих 
съемку наиболее инте
ресных объектов. Это опе
раторы киностудии, не
давно созданной при 
Доме пионеров и школь
ников. 
, Получив необходимые 

И Я ЮНЫХ 
теоретические и практи¬
ческие навыки, операто
ры Толя Лукин , Женя 
Лякин, Саша Бойков и 
Миша Иванов свои пер
вые кадры посвятили 
лыжным соревнованиям 
пионеров и школьников. 
На пленку запечатлен 
праздник русской зимы. 

Б, Сергеев. 

С концертом на соло 

Агитбригада районного 
Дома культуры — час
тая гостья в колхозах 
района. Недавно ее уча
стники выступили перед 
членами сельхозартели 
«Путь к коммунизму» с 
одноактной пьесой Лабо-
решной «Знаменатель
ная дата» в исполнении 
Кадетовой н Самульце-
ва. Горячими, аплоди
сментами были награж
дены выступления и 
других участников агит
бригады. 

3. ЧескоЕова. 
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Массово-политическая работа—в центре внимания 
Решения мартовского Пленума 

ЦК КПСС направлены на всесто
ронний подъем всех отраслей 
сельскохозяйственного производ
ства, на успешное выполнение 
программы создания материаль
но-технической базы коммунизма. 

Одним из важных рычагов, при 
помощи которого партия приобща
ет миллионы трудящихся к борьбе 
за выполнение задач коммунисти
ческого строительства, является 
массово-политическая работа. 
Правильно поставленная воспита
тельная работа с людьми помо
гает успешно решать хозяйствен
ные вопросы. Увязывая ее с ор
ганизаторской деятельностью, пна 
всегда дает положительные ре
зультаты. Не случайно поэтому 
партийная организация колхоза 
имени Жданова в своей практи
ческой деятельности этому делу 
уделяет большое внимание. 

Те положительные результаты, 
каторых достигла артель в чет
вертом году семилетки, явились 
следствием правильной и целеуст
ремленной постановки и проведе
ния массово-политической рабо
ты среди колхозников. Разъясни
тельная и организаторская рабо
та, которую проводила партийная 
организация, агитаторы и акти
висты колхоза, сказалась на вы-
полнепии социалистических обя
зательств. В первом квартале те
кущего года артель успешно спра
вилась с планом продажи госу
дарству мяса, молока, шерсти. 
Животноводы артели организован
но завершают зимовку скота. 
Своевременно закончен ремонт 
тракторов и другой сельскохозяй
ственной техники. По сравнению 
с предыдущим годом значительно 
больше наготовлено и вывезено 
на поля местных удобреЕсий. 

В этом ЕЕемалая заслуга наших 
коммунистов, комсомольцев и аги
таторов, которые не только сло
вом, но и своими практическими 
делами ведут за собой тружени
ков колхозного производства и 

ТУЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ. Десять 
юношей и денушек, отвечая на 
призыв партии, приехали с ком
сомольскими путевками на посто
янную работу в совхоз * Воскресен
ский» Дуйекского района. Их 
тепло и радушно встретили рабо
чие и служащие хозяйства. 

В числе прибывших — комсо
молка Анна Варченко, имеющая 
агрономическое образование. Рань
ше она работала на одной из 
промышленных строек. В совхозе 
«Воскресенский» А, Варченко бу
дет трудиться по своей прямой 
специальности: агрономом отделе
ния. 

НА СНИМКЕ: главный агроном 
совхоза «Воскресенский» Ольга 
Демина (слева) знакомит Анну 
Варченко с сортами озимых нуль-
тур, которые возделываютсл в хо
зяйстве. 

Фото П. Маслова. 
Фотохроника ТАСС. 

ПАРТИЙНАЯ 

ЖИЗНЬ 

оиеспечивают успешное решение 
задач по дальнейшему укрепле
нию общественного хозяйства. 

Показателен в этом отношении 
опыт агитационно-массовой и 
пропагандистской работы парт
групорга агитатора Геннадия 
Ульянова. Он всегда найдет вре
мя поговорить с механизаторами, 
поинтересоваться и спросить у 
каждого,, как идут дела. Если не 
ладится с машиной, Геннадий по
может устранить неисправность, 
посове^ег, как лучше выполнить 
ту или иную работу. Уважают 
его товарищи, с похвалой отзыва
ются о нем колхозники. Система
тически повышая свои практиче
ские знания, он не только в со
вершенстве изучил материальную 
часть тракторов и сельхозмашин, 
имеющихся в артели, но и овла
дел специальностями электро-
сварЕцика, шофера и слесаря. С 
него берут пример и другие меха
низаторы. 

В артели хорошо ЗНШ? трак
тористов коммунистов Василия 
Михайлова и Петра Григорьева. 
За честный и добросовестный 
труд они не раз отмечались прав
лением артели. Их имена заноси
лись па колхозную Доску почета. 
Нынче они решили все заботы по 
возделыванию зеленых квадратов 
на площади 130 гектаров взять 
в свои руки. . 

Второй год на коровкинской 
форме работает член партии Анна 
Терентьева, Много сил," труда и 
внимания вкладывает она в дело 
выращивания молодняка. Без пре
увеличения можно сказать, что 
она одна из лучших телятниц 
артели. Занятость по работе ни
сколько не мешает ей быть ак
тивным агитатором. Личный при
мер, теплое слово коммуниста 
оказали большое воспитательное 
и организующее значение на то
варищей по работе. В том, что эта 
ферма является лучшей в колхо
зе, есть большая доля труда Ан
ны Терентьевой. 

В результате систематически 
проводимой партийной организа
цией целенаправленной организа
торской и воспитательной работы 
в колхозе выросли замечатель
ные кадры молодых животново
дов, среди которых доярки Ва-

Никитина, Ефросинья Васильева, 
телятница Юлия Тимофеева, сви
нарки Елена Алексеева, Зина
ида Петрова. 

Партийная организация интере
суется вопросами улучшения ор
ганизации труда и материальной 
заинтересованности. Совместно С 
правлением артели у нас разрабо
таны мероприятия по дополнитель
ной оплате и поощрению за луч
шие показатели в труде. 

Достигнув некоторых положи
тельных результатов в агитацион
но-массовой и воспитательной ра
боте, мы еще не добились полной 
ликвидации нарушений трудовой 
дисциплины. У нас еще есть слу
чаи, когда агитаторы, проводя 
беседы с колхозниками, не увя
зывают их с практическими зада
чами, стоящими перед фермой, 
бригадой,, артелью. 

Нет сомнения, что коммунисты 
артели вместе со всеми труженика
ми сделают все возможное, чтобы 
успешно справиться с выполне
нием своих социалистических 
обязательств. 

П. Алексеев, 
секретарь партбюро колхоза 

имени Жданова. 

К 50-ЛЕТИЮ ГАЗЕТЫ „ПРАВДА" 
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К О Р Я К С К И Й НАЦИОНАЛЬ
НЫЙ ОКРУГ. Прошли времена, 
когда центральные газеты и жур 
налы доставлялись на Крайний 
Север спустя недели и месяцы 
после их выпуска. Сейчас реак
тивные воздушные лайнеры до
ставляют матрицы «Правды» и 
других газет из Москвы в Хаба
ровск за считанные часы. Для все
го Дальнего Востока печатается 
здесь «Правда» н снова в путь — 
на Камчатку и Сахалин,, Чукотку 
и Колыму, Курильские и Коман
дорские острова. 

На север Камчатки, во все райо
ны Корякского национального ок
руга почту доставляют самолеты. 
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Последние, самые трудные, кило
метры связисты проделывают на 
собачьих и оленьих упряжках, г 
там. где позволяет трасса, на по
лученных здесь недавно аэроса
нях новой марки «Сеаер-2». 

На Крайний Север «Праида» 
прибывает на второй, третий лень 
после выхода в Москве. Это ста* 
ло обычным, 

НА СНИМКЕ: отправка свет» 
почты из райцентра Тнгильскогя 
района в далекое национальное 
село Воям полку. На аэросани 
«Север-2» грузят мешки со све
жим номером газеты «Правда». 

Фото Ю_ Муравика, 
Фотохроника ТАСС. Но это не весь путь до читателя. 

НА ШКОЛЬНЫЕ 
ТЕМЫ П Р И М Е Н И М У С Е Б Я 

В первой декаде марта в горо
де рТипецке была проведена на
учно-практическая конференция, 
созванная Министерством просве
щении РСФСР для обсуждения 
ряда вопросов, связанных с про
блемой перестройки урока. Уча
стникам конференции, съехав
шимся из различных областей и 
краев Российской Федерации, бы
ла предоставлена возможность 
обстоятельно познакомиться с 
опытом работы липецких учите
лей, которые внесли ценный 
вклад в разработку структуры 
урока. 

Чем объясняется интерес к 
изучению опыта липецких учи
телей? 

Сложившаяся сейчас четырех-
элементная структура урока 
(опрос, изложение, закрепление, 
домашнее задание) мешает реше
нию новых задач, преодолению 
формализма И начетничества в 
знаниях учащихся, ликвидации 
второгодничества и отсева детей 
из школы. 

Заслугой липецких учителей 
является то, что они одними из 
первых в своей практике под
вергли существенному пересчот-

лентина Иванова, Нина Федорова, [ ру систему опроса учащихся и 
Валентина Дубинина, Евгения[ текущего учета знаний. Вторая 

Пленум райкома комсомола 
12 апреля состоялся пленум 

райкома комсомола, который рас
смотрел вопросы: 

1. Организационный; 
2. О роли комсомольских орга

низаций в проведении весеннего 
сева. 

В связи с утверждением т. Спи
ридонова В. Н. комсоргом обкома 
комсомола при Опочецком терри
ториальном производственном кол
хозно-совхозном управлении пле
нум освободил его от обязанно
стей первого секретаря РК ВЛКСМ 
и члена бюро райкома комсомола. 

Первым секретарем райкома 
комсомола избран внештатный сек
ретарь РК ВЛКСМ т. Павлов В. И. 
Внештатным секретарем из
брана т. Гашина Е. Л. 

С отчетами «Об участии ком

сомольских организации в подго
товке к весеннему севу» высту
пили секретари ком сомольских 
организаций колхозов «Красный 
Октябрь» и имени Красной Ар
мии Юрий Матвеев и Валентина 
Федотова. 

В обсуждении второго вопроса 
приняли участие 10 человек. 

Пленум утвердил также район
ный штаб по выращиванию куку¬
рузы и сахарной свеклы и комис
сию содействия по повышению 
общеобразовательного уровня мо
лодежи. 

Б работе пленума принимали 
участие секретарь обкома комсо
мола т. Иванов П. А. и второй 
секретарь райкома партии г. Сте
панова Мн М. 

наиоолее существенная часть 
урока — изложение нового ма
териала — также не удовлетво
ряет липецких учителей. Отка
завшись от затраты времени на 
традиционный опрос, передовые 
учителя стремятся соединить 
выявление знаний с процессом 
обучения и обеспечить активную 
работу всего класса на протяже
нии всех 45 минут урока. 

Характерными особенностями 
практики липецких учителей 
является то, что на уроках рус
ского языка н математики они 
применяют комментированное 
письмо и большое разнообразие 
методических приемов, активизи
рующих творческую самодеятель
ность учащихся. Практикуется 
выставление балла в конце уро
ка. Это новый, интересный и 
очень полезный вид учета , зна
ний учащихся. В самом деле, 
посмотрите: в течение всего уро
ка учитель наблюдает за рабо
той учащегося, а потом оцени
вает его знания с учетом качест
ва выполненных задании (клас
сных и домашних), а также с 
учетом активности ученика на 
уроке и по тому, как он усвоил 
новый материал. 

Эффективность рбучения ли-
пенкими учителями достигается 
не формальным выполнением 
сформулированных в учебно-ме
тодических пособиях требований, 
а строго продуманной системой 
и тщательной разработкой уро-

По следам наших 
выступлений 

„ О Б Н А Д Е Ж И Л " 

Так называлась заметка ин
спектора яорожггого отдела рай
онного отдела милиции А. Ефре
мова, напечатанная 28 марта в 
№ 38 газеты «Путь к коммуниз
му». Автор резко критиковал по¬
ступок- заведующего гаражо\; 
колхоза «Большевик» Е. Семено
ва, который оказал покровитель
ство шоферу П. Тихонову, на
казанному за пьянство, н сам 
организовал коллективную вы
пивку в гараже. 

Как сообщил редакции предсе
датель колхоза т. Кудряшов, 
проступок Е. Семенова обсужден 
на партийном собрании. На ви
новника наложено партийное взы
скание. 

КОБ по теме или разделу, деталь
ным планированием каждого уро
ка. 

В Липецкой области проведена 
огромная работа по внедрение 
передового опыта учителей-
маяков. Там трудно встретить 
отдельную школу, где бы не за
нимались освоением передового 
опыта. На высоком уровне ш 
педагогическое руководство шко
лами со стороны их руководите
лей и работников органов -парад
ного образования. Многие дирек
тора и завучи дают образцовые 
уроки, на которых присутствуй! 
и учатся всему полезному учи
теля. 0 многих заведующих рай
онными отделами народного обра
зования и директорах школ Ли
пецкой области можно сказать, 
что они перестали быть админи
страторами-хозяйственниками, а 
превращаются в умелых орга
низаторов перестройки народное 
образования в целом н урока в 
частности. 

О том внимании, какое ш 
проявляют к школам партийные 
органы, говорит, например, этот 
факт: в работе научно-практиче
ской конференции приняло ак
тивное участие, более пятидесяти 
партийных работников. 

Перед учителями нашего рай
она стоит важная задача: быст
рее и лучше изучить опыт рабо
ты липецких учителей, смело 
внедрять его в каждой школе. 
Задача эта сложная, требует 
большого труда и времени. Воз
главить коллектив учителей в 
таком ответственном деле дол™ 
в первую очередь роно. 

Необходимо перестроить работу 
методических объединений я 
предметных комиссий, сосредото
чив нее внимание на изучении 
опыта мастеров педагогического 
труда. Каждый учитель должен 
стремиться к применению ново
го, передового, творчески рабо
тать над вопросами перестройки 
форм и методов обучения уча
щихся. Только при таком усло
вии учителя района добьются 
новых успехов в решении по
ставленных перед ними задач. 

А, Мамончева, 
заведующая базовой школой. 
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Возродим былую славу псковских льнов 
Этот рубеж будет взят 

дь-

В льноводстве я работаю уже 
не один год. Скажу прямо, что 
не только я, но н остальные 
льноводы нашего колхоза любов
но относятся к возделыванию 
зтой ценной технической куль
туры. Да иначе и быть не мо
жет. Ведь высокие денежные 
доходы, полученные от льновод
ства, благоприятно сказываются 
на развитии и укреплении эко
номики колхоза; повышении бла
госостояния каждой колхозной 
семьи. Забота партии о разви
тии льноводства, благоприятные 
природные условия сделали льно
водство у нас главнейшей от
раслью колхозного производства. 
За свой более чем двадцатилет
ний срок работы я выращивал 
иногда неплохие урожаи «север
ного шелка». Был участником 
областной сельскохозяйственной 
выставки, несколько раз преми
рован денежными премиями. 

Б прошлом году мое звено, на
считывающее в своем составе 15 
человек, возделывало лен на 
площади 10 гектаров. Несмотря 
на неблагоприятные погодные 
условия, мы все же сумели с 
каждого гектара получить по 3 
центнера льносемян и почти та
кое же количество льноволокна. 
Сеем мы лен сорта «светоч». 
Этот сорт льна у нас растет не
плохо. 

Б этом году моему звену пред
стоит возделывать лен на пло
щади 12 гектаров. Все участки 
под посевы «северного шелка» у 
нас пспаханы еще с осени. Под 

лен распаханы в большинстве 
своем целинные и залежные зем
ли, а также малопродуктивные 
клевера. Б дальнейшем, в связи 
с переходом на новую пропаш
ную систему земледелия, мы 
смело будем сеять леи не только 
по залежным землям, но и по 
картофелищам и ржанищам. 

Основное внимание членов 
моего звена сейчас сосредоточено 
на том, чтобы как можно больше 
накопить удобрений. Колхозники 
ведут сбор золы. Ее уже собрано 
около 10 центнеров. Нас глубо
ко заставило задуматься недавно 
опубликованное в газете обраще
ние колхозников сельхозартели 
«Путь Ильича», Островского рай
она, к мастерам «северного шел
ка» Псковщины. Конечно, полу
чить 6 центнеров льноволокна и 
5 центнеров льносемян с каждо
го гектара — дело нелегкое. Ее 
оно, однако, посильное. И я ду
маю, не ошибусь, если выражу 
мнение всех наших льноводов: 
этот рубеж в четвертом году се
милетки будет взят! 

А. Семенов, 
звеньевой льноводного звена 
сельхозартели «Большевик». 

БЕЛОРУССКАЯ ССР. Успешно 
справляется с заданием коллек
тив Слонимского льнозавода Грод-
некскон области. Сверх плана вы
пущены десятки тонн отличного 
льноволокна. Продукция этого 
предприятия идет не только иа 
льнокомбинаты нашей страны, но 
также в различные зарубежные 
страны. 

НА СНИМКЕ: передовая сор
тировщица завода комсомолка Ли
дия Грицевнч готовит льноволок
но к отправке за границу. 

Фото А. Перехода. 
Фотохроника ТАСС. 

ЛЬНОВОДЫ УЧАТС 

14 льноводных звеньев созда
но нынче в пашем колхозе, В 
одной только четвертой комплекс
ной бригаде, руководит которой 
С. Иванов, работает 3 льновод
ных звена. Все льноводы у нас 
учатся агротехническим приемам 

возделывания льна. Это . поможет 
км поднять культуру земледе
лия, взять от земли все. что она 
может дать. 

Г. Михайлова, 
агроном колхоза 

«Красное Заречье*. 

У льноводов колхоза „Родина" 
На стене в кабинете предсе

дателя колхоза «Родина» т. Кру-
пенина висит диаграмма. Она на
глядно иллюстрирует рост дохо
дов колхоза за последние годы. 
Львиная доля этих доходов полу
чена от реализации льнопродук-
ции. В прошлом году, например, 
труженики колхоза от сдачи льно
семян и льнотресты получили 
свыше 100 тысяч рублей дохода. 
За последние годы в артели вы
росло немало замечательных ма
стеров высоких урожаев «север
ного шелка». 

Вот, например, льноводное зве
но А. Игнатьева. В прошлом году 
оно собрало по 3 центнера льно
семян и почти такое же количе
ство льноволокна с гектара. Нын
че труженики артели взяли обя
зательство получить с каждого 
гектара в среднем не менее 3 
центнеров льносемян и льно
волокна. 

Борьбу за высокий урожай 
«северного шелка» льноводы ар
тели, как правило, начинают с 
осени: пашут почву на зябь, за
готавливают необходимое количе
ство удобрений. 

— В прошлые годы, — говорит 
агроном колхоза М. Егорова, — мы 
много внимания уделяли отдель
ным приемам, влияющим на уро
жайность льна. Теперь же подъ
ем льноводства зависит от внед
рения в производство целого 
комплекса агротехнических ме
роприятий, основанного на меха
низации большинства трудоемких 
процессов. 
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П РИЗЫВ Центрального Ко
митета Коммунистической 

партии Советского Союза — при
ложить максимум усилий для того, 
чтобы уже в текущем году обес
печить крутой рост производства 
всех" видов сельскохозяйственной 
продукции, — нашел горячий от
клик ь сердце каждого труженика 
нашей артели. Мы г радостью 
отмечаем, что с первых дней чет
вертого год^ семилетки наши 
колхозники сумели взять высокие 
темпы в борьбе за производство 
продуктов животноводства. 

Раньше всех хозяйств в районе 
наша артель выполнила кварталь
ный план по продаже продуктов 
животноводства государству. 

Не отстают от животноводов и 
полеводы артели. Порывая с из
ъявшей свой век травопольной 
системой земледелия, полеводы 
делают все от них зависящее, 
чтобы четвертый год семилетки 
сделать переломным годом в про
изводстве зерна, картофеля, куку
рузы и других сельскохозяйствен
ных культур. 

Самой доходной культурой в 
полеводстве у нас является лен. 
В Прошлом году от реализации 
продукции льноводства колхоз по
лучил свыше 130 тысяч рублей 
дохода. И это в самый неурожай
ный год! Хороших результатов на 
возделывании льна добились вось
мая и вторая комплексные брига
ды, руководят которыми тт. 
Афанасьев и Николаев. В среднем 
один гектар льна дал в 1961 году 
512 рубля дохода. 

Б нынешнем году мы будем 
возделывать лен на площади в 
Щ гектаров. Ознакомившись с 
письмом колхозников сельхозор
ган «Путь Ильича», Островского 

ЗА НАМИ ДЕЛО НЕ СТАНЕТ 
Труженики колхоза « В п е р е д » о б с у ж д а ю т письмо островских льноводов 

района, мы так же, как и они, 
полны решимости вырастить ВЕЛ-
сокие урожаи «северного шелка»-

Вот наши рубежи на 1962 год: 
получить "с каждого гектара по 5 
центнеров льносемян и столько 
же льновопокна. 

Под силу ли этот рубеж нам? 
Да, под силу. Все посевы пой 
ценной технической культуры у 
нас ежегодно закрепляются за 
звеньями. Нынче в колхозе рабо
тает 20 льноводных звеньев. Бее 
звенья обеспечены техникой, не
обходимым инвентарем. Для кол
хозников, занятых в льноводстве, 
разработаны н утверждены меры 
материальной заинтересованности. 

За сдачу сверхплановой про
дукции колхозники дополнитель
ную оплату получают в этом году 
в следующих размерах: пред
седатель колхоза — 0,75 про
цента, заместитель председателя 
артели — 0,п процента, агро-г 
ном — 0,75 процента, бригади
ры — 2,5 процент, звеньевые 
льноводных звеньев — 1,5 про
цента и члены льноводных звень
ев — 30 процентов. 

Предусмотрена дополнительная 
оплата труда и для механизато
ров. 

Тем занимаемся мы в эти дни? 
Главной н основной заботой льно
водов является образцовая подго
товка Б севу,, накопление доста
точного количества удобрений, 
ремонт техники и инвентаря. 
Каждый наш льновод повышает 

свои агротехнические знания, за
нимаясь в кружках по изучению 
агротехники. 

Не за горами весенний сев. 
Сеять лен нынче, как и в про
шлом году, мы будем в лучшие 
агротехнические сроки. Каждое 
звено будет строго следить за по
севами, В случае необходимости 
растения получат дополнительную 
подкормку. Минеральные удобре
ния дли этого у нас есть. 

Б дальнейшем примем все меры 
борьбы с сорняками. Как только 
лен достигнет ранней желтой спе
лости, начнем теребление и за
кончим его за 7 — 8 дней. Если 
погода будет жаркая и сухая, то 
теребление и перевозку снопов к 
месту обмолота проведем ранним 
утром, в вечернее и ночное время, 
когда коробочки льна закрыты. 
Это позволит сократить нам по
тери семян. 

Лен, как говорят в народе, ро
дится второй раз иа стлищах, 
Льносоломку сразу же после об
молота расстелем на заранее под
готовленных стлищах. 

Для стлищ мы отведен неза
болоченные луговые участки. 
Весь расстил льна постараемся 
закончить во второй половине 
августа. 

, Чтобы поднять номерность 
тресты, обратим особое внимание 
на ее сортировку. 

Некоторые маловерные люди 
говорят, что в связи с переходом 
на пропашную систему земледе

лия нельзя, мол, получать вы
сокие урожаи в льноводстве. Нас 
это не пугает. Если сеять лен по 
хорошо удобренным почвам, а мы 
ежегодно как следует удобряем 
поля, то рн будет расти и давать 
высокие урожаи и без клевера. 

Никита Сергеевич Хрущев на 
совещании работников сельского 
хозяйства нечерноземной зоны го
ворил: «Лен—это ценная и нуж
ная государству культура... Зада
ча состоит в том, чтобы повышать 
урожаи льна,, улучшать качество 
волокна». 

Мы хорошо поняли эту задачу 
и сделаем все необходимое, чтобы 
посеять лен в лучшие по местным 
условиям сроки, по хорошо обра
ботанной и достаточно удобренной 
земле, без потерь убрать урожаи 
и дать Родине гораздо больше 
добротного льна, чем давали 
раньше. 

Льноводы района! Поддержим 
почин колхозников сельхозартели 
«Путь Ильича», Островского рай
она. Дело нашей чести — дать 
больше Родине хорошей льнопро-
дукции — возродить славу опо-
чецких льнов. 

По поручению общего собрания 
колхозников письмо подписали: 

Бригадиры: 
И. А. АФАНАСЬЕВ, 

Ф. П. НИКОЛАЕВ. 
Звеньевые: 

С. Е. СЕМЕНОВ, 
Н. П. СТЕПАНОВА. 

Льноводы: 
Н. Ф. НИКАНОРОВА, 

А. В. НИКОЛАЕВА, 
А. В. ВАСИЛЬЕВА. 

Посевные площади льна в кол
хозе размещаются так, чтобы 
участки были приближены к 
звеньям, а средняя нагрузка на 
одного трудоспособного была по 
возможности одинакова. 

План урожайности правление 
колхоза доводит до звеньев и 
бригад с учетом плодородия 
почв. 

Посев льна в этим году будет 
проведен в основном по клевери-
щам и залежным землям. Почти 
все площади вспаханы осенью 
на зябь плугом с предплужником 
на полную глубину. 

За качеством работ на севе 
льна будут следить звеньевые. 

Как в прошлом году, так и 
нынче льноводы будут сеять лен 
по двухдекадиой системе. Это 
делается потому, что если сеять 
лен в один срок, колхозники не 
в состоянии будут убрать его 
сразу осенью. Однако и при 
двухдекадной системе льноводы 
запаздывать со сроками сева не 
думают. 

Особенно рано, как показал 
опыт, надо высевать лен сорта 
«Л-1120», — говорят колхоз
ники. 

Совершенно правильные суж
дения. Многолетняя практика 
подтверждает, что ранние сроки 
сева способствуют получению вы
сококачественной тресты, дают 
возможность провести теребле
ние, обмолот и расстил льна В 
августе. 

Обращение островских льново
дов к льноводам области нашло 
горячий отклик у мастеров 
«северного шелка» сельхозартели 
«Родина». Между звеньями и 
бригадами широко развернулось 
социалистическое соревнование 
за получение высокого урожая 
льносемян и льноволокна в чет-
нертом году семилетки. Льново
ды артели горят желанием с че
стью выполнить в этом году свои 
обязательства, дать больше льно
тресты высокого качества. 

А, Семенов. 

НОВГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
По 5 центнеров льносемян с гек
тара на площади 30 га получило 
в прошлом году в сельхозартели 
имени Ильича Старорусского рай
она звено, которым руководит Ли
дия Миронова. А на элитном уча
стке, где был посеян сорт «све
точ», урожай семян составил 8 с 
половиной центнеров с гектара. 

Передовое звено решило в 1962 
году выращивать лен-долгунец 
уже на 40 гектарах. Половина 
этой площади будет засеяна элит
ными семенами. 

НА СНИМКЕ: Л . Миронова на 
Старорусской лъносемстанцин 
справляется у лаборантки М. Алек
сандровой о результатах проверка 
льносемян на всхожесть. 

Фото К. Богданова, 
Фотохроника ТАСС. 
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МОСКВА. Началось прослуши
вание музыкантов-участников 11 
Международного конкурса пиа
нистов, скрипачей и виолончели
стов имени П. И. Чайковского. 

НА СНИМКЕ: жюри конкурса 
скрипачей. Слева направо — Д ж . 

Джорджеску (Румыния), Д . Ой-
страх (СССР), Е, Цимбалист 
( С Ш А ) , А. Плоцек (Чехослова
кия). 

Фото А. Конькова и 
В. Егорова. 

Фотохроника ТАСС. 

Международный обзор 
Народы Африки 

. обретают независимость 

1 С АПРЕЛЯ все прогрессив-
вое человечество отмечает 

День свободы Африки. Свободо
любивые народы с симпатией 
следят за мужественной борьбой 
африканцев за свое полное осво
бождение. Еще совсем недавно 
почти вся Африка состояла из 
колониальных владений империа
листических держав, а теперь 
территория независимых афри
канских государств составляет бо
лее трех четвертых всей террито
рии Африки. Однако в колониаль
ном рабстве продолжают оставать
ся еще десятки миллионов афри
канцев и значительные террито-

Равняться на передовиков торговли 
На собрание уполномоченных 

пайщиков райпотребсоюза 9 ап
реля пришли руководители колхо
зов, сельсоветов и другие пред
ставители сельской общественно
сти. Им приходится каждый день 
видеть на месте и хорошее и пло
хое в торговле. Следовательно, 
тем для выступлений было доста
точно... 

Предоставлено слово председа
телю правления райпотребсоюза 
т. Колюбакину. Думалось, рас
скажет он о том, что более всего 
должно волновать работников 
торговли. Ведь в решениях X X I I 
съезда КПСС, в мероприятиях, 
намеченных мартовским Плену
мом ЦК КПСС, в любом пар
тийном документе работники тор
говли слышат напоминание: боль
ше заботьтесь о людях, лучше 
удовлетворяйте их жизненные 
нужды, обеспечивайте строителей 
коммунизма всем необходимым 
для роста их благосостояния, 
культуры и быта. 

Докладчик, однако, главное вни
мание уделил общей характери
стике положения в системе по
требительской кооперации. Отме
тил он, что годовой план по това
рообороту коллектив райпотреб
союза в целом выполнил и сумма 
от розничной торговли на 377 ты
сяч рублен превысила показатель 
1960 года. Дальше в докладе по
йми перечисления: сколько по
строено новых торговых точек, ка
кие в отчетном периоде проводи
лись мероприятия, какое положе
ние с кадрами и т. д. 

Это верно, что торговых точек в 
районе стало больше, что в пяти 
магазинах организована торговли 
с открытой выкладкой товаров и 
по образцам, что имеются мага
зины, гае товары отпускаются в 
кредит, что в течение года было 
проведено пятнадцать выставок-
распродаж, на которых продано 
товаров на сумму около 20 тысяч 
рублей. 

Но не будем повторять того, что 
сказал председатель райпотреб
союза. Коснемся других вопро
сов, которые поднимали в своих 
выступлениях участники собра
ния, 

В некоторых выступлениях про
звучала справедливая критика в 
адрес работников сельпо. «Разве 
у них не хватает времени чаше 
бывать в подведомственных торго
вых точках и своими глазами ви
деть беспорядки, которые там 
творятся?» — спросил делегат 
собрания председатель колхоза 
«Сила» т. Прокофьев. — Да, в 
каждом сельпо сейчас работников 
достаточно, им хватает времени 
на то, чтобы похлопотать о свое
временном завозе необходимых 
товаров на склады, строго конт
ролировать распределение этих 
товаров по торговым точкам, осу
ществлять более оперативное ру
ководство деятельностью каждо
го магазина и предприятия обще
ственного питания. Но вот ра
ботники Глубоковского сельпо за
частую в кабинетной обстановке 
решают вопросы, которые требуют 
изучения истинного положения на 

(Собрание уполномоченных 
пайщиков райпотребсоюза) 

местах. После того, как упраздни
ли Лобовское сельпо, в магази
нах, расположенных на территори
ях колхозов «Урожай» и «Сила», 
пайщики перестали видеть тот 
ассортимент товаров, который 
удовлетворял бы их спрос. При
чем у пайщиков не ,оказалось 
никаких преимуществ перед по
купателями не членами потреби
тельского общества». 

Чтобы торговля день ото дня 
налаживалась, нужно шире рас
пространять опыт передовых 
коллективов и отдельных маяков 
соревнования. В связи с этим сле
дует отметить выступление пред
седателя правления Пригородного 
сельпо т. Виноградова, Он рас
сказал о том, как коллектив сель
по добился успеха в работе и за
воевал переходящее Красное зна
мя. 

— Главная наша опора — 
опытные кадры, — сказал т. Ви
ноградов. — Их мы призываем 
на помощь, когда требуется ре
шить какой-либо важный вопрос. 
Напрасно пас упрекают в том, 
будто мы пользуемся близостью 
к товарной базе райпотребсоюза 
и забираем раньше других оттуда 
лучшие товары. Не в этом дело. 
Преимуществом этим мы не зло
употребляем. А сделали вот что: 
из одного магазина товары, кото
рые здесь спросом не пользова
лись, перебросили в другой, и они 
пошли в ход. 

Прием простои, но выигрыш
ный. Так могут сделать в любом 
сельпо н убедиться в разумности 
этой переброски. 

Говорят, что под лежачий ка
мень и вода не течет. Вот мы и 
хлопочем, рассылая своих товаро
ведов во все концы. Возвращают
ся онн и привозят товары, самые 
нужные покупателям. Например, 
из Латвии мы завезли обувь, ко
торая была раскуплена без про
медления. 

Хотя в этом году план товаро
оборота выполняется нашим кол
лективом не так равномерно, как 
хотелось бы, по завоеванное пере
ходящее Красное знамя мы будем 
держать крепко. Вызываем на со
ревнование коллектив Любимов-
сього сельпо. 

— Основных причин недостач, 
которые, к сожалению, еще так 
часто обнаруживаются в торговых 

О ПОЛЬСКОЙ Народной Рес-
Е* публике растет добыча и пе

реработка нефти, расширяются и 
реконструируются предприятия, 
строятся новые.. Вступает в строй 
крупнейший в стране нефтеперера
батывающий завод в Чеховице. 
Он будет ежегодно перерабаты
вать 500.000 тонн нефти. 

НА С Н И М К Е : дисТнлляцнон-
ные установки. 

Фото Ц А Ф - Т А С С . 

точках райпотребсоюза, две: пло
хой подбор кадров н беззаботное 
отношение к охране подотчетных 
ценностей, — заявил следователь 
т. Кураго. 

Свою мысль он проиллюстри
ровал несколькими жизненными 
примерами. В одном случае недо
стача выявляется у работника 
прилавка, фактически не совер
шившего подлога, но оказавшего
ся ротозеем. В поселке Щнльская 
ГЭС за четыре месяца у продав
ца А. Ивановой возникла большая 
недостача потому, что магазин 
часто оставался открытым во вре
мя отлучек Ивановой: то она уй
дет в контору, то к соседям. Раз
ве допустима такая халатность к 
охране доверенных ценностей? В 
другом случае у продавцов (Фе
доровой в Лашутиие и Румянце
вой — на кирпичном заводе пром
комбината) находятся знакомые, 
для которых товары отпускаются 
в долг, а потом следует внезап
ная ревизия и недостача на
лицо. 

Но, конечно, приведенные факты 
не могут смягчить вины тех ра
ботников торговли, которые до
пускают умышленные, злонаме
ренные растраты и хищения. Лю
дям, зараженным страстью к при
своению государственной собст
венности, не должно быть никако
го снисхождения! 

По разным вопросам, связан
ным с главной темой собрания, 
выступили т. Воробьев — дирек
тор промкомбината райпотребсо
юза, т. Крупенин — председатель 
колхоза «Родина», т. Горюнов — 
заместитель председателя испол
кома райсовета и другие. 

Обсудив отчетный доклад, уча
стники собрания признали работу 
правления райпотребсоюза удо
влетворительной, но в своем реше-
пни наметили ряд мероприятий, 
которые должны способствовать 
дальнейшему росту и укреплению 
осей системы потребительской ко
операции района. 

Председателем правления рай
потребсоюза вновь избран т. Ко-
любакин. 

В, Тамкевнч, 

рии этого континента. Ни англий
ские, ни французские, ни бельгий-
ские г ни иные колонизаторы никог
да не отказываются от своих вла
дений добровольно. Народы вы
нуждены завоевывать свою свободу 
и национальную независимость в 
упорной борьбе. Эта борьба не 
прекращается ни на один день. 

В эти дни внимание привлека
ют события в португальской К О 
ЛОНИИ Анголе. Вот уже больше 
года мужественный народ этой 
страны вынужден вести освобо
дительную войну против колонн-
заторов. За это время войска 
португальского диктатора Сала-
аира пролили море крови, п ы 
таясь задушить восстание угне
тенного народа. Страна превра
щена в огромный концентрацион
ный лагерь. Более 70 тысяч 
анголеацев убито. 300 тысяч 
бежало за границу, спасаясь от 
кровавого террора карателей,, но 
борьба не прекращается. Все но
вые патриоты вступают в отряды 
анголезских повстанцев. 

Хотя салазаровские власти уже 
несколько раз объявляли, что с 
«мятежниками покончено», по
встанцы продолжают наносить 
карателям чувствительные уда
ры. Особенно активные военные 
действия отряды повстанцев ве
дут сейчас на севере Анголы, 
Повстанцы удерживают в север
ной части страны обширную тер
риторию. Здесь созданы военная 
и гражданские администрации, 
действуют профсоюзные и моло
дежные организации. 

Оружие и военную технику 
Португалия получает от своих 
союзников по агрессивному бло
ку НАТО — от США, Англии, 
Западной Германии. Совершенно 
очевидно, заявил на днях один 
из лидеров анголезских повстан
цев Эдуардо Сантос,. что порту
гальские колонизаторы потерпе
ли бы неминуемый крах в Ан 
голе, если бы они не опирались 
на широкую поддержку западно
го колониализма. 

На стороне анголезского наро
да и других народов Африки, 
продолжающих борьбу за свое 
освобождение, симпатии всех 
свободолюбивых людей мира. Ко
лониалистам не остановить двш-

Знаете ли вы, что... 
...Специалисты Ленинградского 

института «Морннилроект» созда
ли электролоцман «Енисей». При
бор надежно обеспечивает провод
ку судов по сложному фарватеру 
В условиях плохой видимости. 
Принцип действия нового устрой
ства несложен. По дну извили
стого фарватера прокладывается 
кабель. Ток, пропускаемый по ка
белю, создает магнитное поле. Не
большой переносный прибор, при
несенный в чемоданчнке на судно 
лоцманом, является приемни
ком. Он улавливает и усиливает 
магнитные колебания. Стрелка в 
индикаторной части прибора по
казывает, находится ли в данный 
момент судно точно над кабелем— 
на «оси» фарватера или отклони
лось от него. 

...Монголия относится к самым 
континентальным странам мира? 
Абсолютное колебание годовых 
крайних температур в Монголии 
достигает 90 градусов, суточ
ное — 26 градусов. 

...Луна отбрасывает в мировое 
пространство тень длиной 400 
тыс. км? 

...Если бы вода была абсолютно 
несжимаемой, то уровень океана 
поднялся бы в среднем на 25 м? 
Под водой оказалось бы 5 млн. 
кв. км суши. 

жения народов к своей незави
симости. 

Да» независимости 

^ А л ж и р а 

П 0 ФРАНЦИИ 8 апреля Со* 
1-^ стоялся референдум (на

родный опрос). На этом рефе
рендуме французы должны были 
одобрить или отвергнуть подпи
санные в Эвиане соглашения о 
прекращении военных действии 
в Алжире и предоставлении 
Алжиру политической независи
мости. 

Проводя референдум, француз
ское правительство искусственна 
объединило в бюллетенях два со
вершенно разных вопроса -
вопрос об одобрении Эвиаисш 
соглашений и вопрос о предо
ставлении президенту де Голлю 
особых полномочий для осущест
вления Эвианских соглашений -
и предлагало ответить на них 
одним «да» или одним #нет>. 
Суть этого политического трюм 
заключалась Й ТОМ, чтобы вы
нудить тех французов, которые 
являются сторонниками прекра
щения войны в Алжире и в то 
же время противниками личкий 
•ласти де Голля, все же прого
лосовать в пользу расширения 
особых полномочий президента 
Франции. Французская коммуни
стическая партия, за которой 
следуют миллионы француэсш 
трудящихся, накануне референ
дума со всей ясностью заявила, 
что, призывая своих последова
телей ответить словом «да» на 
вопросы референдума, она при
зывает их голосовать за одобре
ние Эвианских соглашений, а не 
за предоставление президенту де 
Голлю особых полномочий. -

Результаты референдума пока
зали,, что подавляющее большин
ство французского народа одоб
ряет Эвианские соглашения а 
мире в Алжире. Согласно офи
циальным данным, более 90 про
центов бюллетеней, признанны! 
действительными, содержали от
вет «да». Референдум также по
казал политическую изоляцию 
фашистской организации оа№ 
цев, пытающихся сорвать выпол
нение Эвианских соглашений. 

А. Рачков. 

Редактор И. Д . ГУЛЬКО. 

— = К И Н О 

С е г о д н я 

Кинотеатр „Маяк" 

Новый художественный фильм 

„ Д Е В Ч А Т А " . 

Нач. сеансов в 15,17 г 19 и 21 час. 
ДЛЯ ДЕТЕЙ 

Художественный фильм 
„ П О Е Д И Н О К " . 

Начало сеанса в 13 часов. 

Дом культуры 
Новый художественный фильм 

„ Я Б Е Д Н И К И " . 

Начало сеансов в 17,19 и 21 час, 

Опочецкому спнртозаводу 

Т Р Е Б У Ю Т С Я 
рабочие для работы на торфо-
предприятии* 

Одиноким предоставляется 
общежитие. 
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